



Sábado, 5 de julio de 2025

Ministerio de Defensa Nacional



@DefensaEc

¡EL BUQUE HOSPITAL USNS COMFORT ARRIBÓ A MANTA PARA BRINDAR ATENCIÓN MÉDICA Y APOYO COMUNITARIO! 🇪🇨🇺🇸

Las Fuerzas Armadas del Ecuador, a través de la [@armadaecuatoriana](#), dieron la bienvenida al buque hospital USNS Comfort de la Armada de los Estados Unidos, que arribó al puerto de [#Manta](#) como parte de una misión de asistencia médica humanitaria.

El USNS Comfort es una embarcación equipada con capacidades médicas de alto nivel: 🙌

- ✅ 1.000 camas para pacientes
- ✅ 956 profesionales médicos
- ✅ Helipuerto y tecnología médica de punta
- ✅ Eslora de 272 metros y altura de 32 metros. [Ver más](#)



@DefensaEc

¡CONSTRUYENDO RUTAS PARA LA PAZ: ¡ECUADOR IMPULSA PLANES CON ENFOQUE DE GÉNERO EN SEGURIDAD! 🇪🇨

En el marco de la Segunda Edición de la Academia de Planes de Acción Nacional sobre Mujeres, Paz y Seguridad – 2025, el Ministerio de Defensa Nacional, a través de la Dirección de Derechos Humanos, participó activamente en este espacio regional, desarrollado en la Ciudad de Panamá. El objetivo: fortalecer capacidades, compartir experiencias exitosas y construir rutas claras para la implementación efectiva de los Planes de Acción Nacional. [Ver más](#)



@DefensaEc

¡PROTEGEMOS LA VIDA Y EL BIENESTAR DE NUESTRAS FAMILIAS! 🇪🇨

El [#BloqueDeSeguridad](#), llevó a cabo una operación de búsqueda y rescate en las riberas del río Muchinguin, cantón Tiwintza, provincia de [#MoronaSantiago](#), para localizar a dos niñas reportadas como desaparecidas desde el 2 de julio. Finalmente, gracias al esfuerzo conjunto y la rápida acción militar, las menores fueron localizadas sanas y a salvo, reafirmando el compromiso de las Fuerzas Armadas con la protección de la vida y el bienestar de nuestras familias. [Ver más](#)



@DefensaEc

¡FORTALECEMOS LA INSTITUCIÓN DESDE LA FORMACIÓN DE SUS FUTUROS LÍDERES! 🇪🇨

La Escuadra Naval forja carácter, decisión y temple.

Como parte del proceso de fortalecimiento institucional, los guardiamarinas de cuarto año de la Escuela Superior Naval realizaron una visita técnica a las corbetas misileras BAE Loja, BAE Manabí y BAE Los Ríos, unidades estratégicas de la Escuadra Naval. [Ver más](#)

Sábado, 5 de julio de 2025

<p>Quito, 4 de julio de 2025</p> <p>Ministerio de Defensa Nacional ante el sensible fallecimiento de:</p> <p>Slto. de Com. (+) Erick Alexander Tituaña Borrillos</p> <p>Expresa el profundo sentimiento de pesar y solidaridad a las Fuerzas Armadas del Ecuador, al Ejército Ecuatoriano y a su distinguida familia.</p> <p>Nuestro más sentido pésame</p>	<p>@DefensaEc</p> <p>El Ministerio de Defensa Nacional expresa su profundo pesar por el fallecimiento del Soldado de Comunicaciones Erick Alexander Tituaña Borrillos (+), quien perdió la vida en el cumplimiento de su deber. Extendemos las más sentidas condolencias a su familia, al Ejército Ecuatoriano y a las gloriosas Fuerzas Armadas del Ecuador, que continúan firmes en su misión de defender al país, incluso con el máximo sacrificio. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc</p> <p>¡FUERZAS ARMADAS PRESENTES EN ZAMORA!</p> <p>Ante la fuerza imparable de la naturaleza y las severas inundaciones que han golpeado al cantón Zamora, nuestras Fuerzas Armadas no han dudado en actuar. Con el corazón firme y el deber en alto, soldados del Ejército Ecuatoriano y la Fuerza Aérea Ecuatoriana se desplegaron con personal especializado y medios aéreos, entregando kits de ayuda humanitaria a más de 500 familias evacuadas por las intensas lluvias. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc</p> <p>¡IMPACTO DIRECTO CONTRA LA MINERÍA ILEGAL: ¡BLOQUE DE SEGURIDAD DESTRUYE DOS BOCAMINAS EN ZARUMA! 🛡️</p> <p>➡️ El #BloqueDeSeguridad, mediante la acción estratégica del Ejército Ecuatoriano, llevó a cabo una operación militar en el sector San Antonio, Bombas de Pachapamba, cantón #Zaruma. Durante la operación, se localizaron y desmantelaron dos bocaminas dentro de la zona de exclusión minera, empleadas para actividades ilícitas de minería ilegal. Ver más</p>
<p>CAMPAMENTO DE MINERÍA ILEGAL DESTRUIDO EN LOJA</p>	<p>@DefensaEc</p> <p>¡CAMPAMENTO DE MINERÍA ILEGAL DESTRUIDO EN LOJA! 🛡️</p> <p>El #BloqueDeSeguridad, a través del Ejército Ecuatoriano ejecutó una operación militar en el sector Papayal, cantón #Sozoranga, donde se inhabilitaron materiales utilizados en actividades de minería ilegal.</p> <ul style="list-style-type: none"> ✅ Estructuras tipo draga ✅ Alfombras y canalón para minería ✅ Canecas con 10 galones de gasolina ✅ Mangueras de succión de 4 pulgadas. Ver más
	<p>@maluisacruzriof</p> <p>¡Frontales contra la minería ilegal y el daño ambiental! Junto a @FFAAECUADOR @DefensaEc @ARCOM Ecu @RecNaturalesEC definimos líneas estratégicas de acción para desmantelar prácticas ilícitas que atentan contra nuestra naturaleza en el país. Vamos por los malos. Ver más</p>

Sábado, 5 de julio de 2025

Seguridad y Defensa

**@Fuerzas Armadas del Ecuador**

Incautan armas en operación militar en Naranjal

[#Guayas](#) | Fuerzas Armadas, a través del [#BloqueDeSeguridad](#) ejecutó una operación militar en el cantón [#Naranjal](#).

Las Fuerzas Armadas continúan ejecutando operaciones sostenidas para combatir el crimen organizado y debilitar las economías ilegales en todo el país. [Ver más](#)

**@Fuerzas Armadas del Ecuador**

[#BloqueDeSeguridad](#) realizó operaciones militares de reconocimiento en el cantón [#Urcuquí](#), desarticulando estructuras vinculadas a Grupos Delictivos Organizados (GDO) dedicados a la minería ilegal.

- Más de 250 bocaminas y 200 cambuches destruidos
- Más de 8.000 sacos de material aurífero decomisados
- Gran cantidad de explosivos, mecha lenta, cápsulas detonantes y maquinaria inhabilitada
- Se identificaron uniformes y pertrechos con insignias de grupos armados extranjeros. [Ver más](#)

**@ Fuerzas Armadas del Ecuador**

[#BloqueDeSeguridad](#) ejecutó un allanamiento en la parroquia La 14 del cantón [#ElCarmen](#), donde presuntamente se realizaban actividades ilícitas. Durante el registro al inmueble se aprehendió a tres personas y se decomisó el siguiente material:

- 01 arma de fuego
- 06 cartuchos
- fundas con SCSF (presunta marihuana y cocaína)
- 08 teléfonos móviles
- 01 balanza gramera. [Ver más](#)

**@ Fuerzas Armadas del Ecuador****Operación contra minería ilegal en Chical**

En una operación militar desarrollada en el sector de Chical, provincia del [#Carchi](#), las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del Bloque de Seguridad, desmantelaron un nuevo foco de minería ilegal.

Durante la intervención se inhabilitaron poleas y se decomisaron sacos de material aurífero, explosivos e insumos, así como motores eléctricos, rotomartillos y ventiladores. [Ver más](#)

**@ Fuerzas Armadas del Ecuador**

Operación militar en el CPL N.º 4 de Portoviejo

[#BloqueDeSeguridad](#) ejecutó una operación militar de registro en el Centro de Privación de Libertad N.º 4. Material decomisado:

- 21 fundas pequeñas SCSF (presumiblemente marihuana)
- 02 bultos con SCSF (presumiblemente marihuana)
- 29 fundas SCSF (presuntamente cocaína)
- 09 teléfonos celulares
- varios objetos prohibidos. [Ver más](#)

Sábado, 5 de julio de 2025

**@ Ejército Ecuatoriano**

El Ejército Ecuatoriano participa activamente en la asistencia humanitaria a la población de Zamora, en particular a las comunidades de Zumbi en Centinela del Cóndor y Nambija bajo, ante la emergencia provocada por el desbordamiento del río Zamora. Estas acciones incluyen la entrega de ayudas, como kits alimenticios y productos básicos, proporcionados por la iniciativa privada, además de la distribución eficiente de los recursos, priorizando a los sectores más vulnerables. [Ver más](#)

**@ Ejército Ecuatoriano**

#SantaElena | Personal militar ejecuta operaciones militares en la parroquia Anconsito, cantón **#Salinas**, dando como resultado el decomiso de:

- 2 motocicleta sin documentación
- 2 terminales móviles
- 3 Panfleto extorsivos
- 2 Cuadernos con apuntes de presuntas extorsiones. [Ver más](#)

**Militares se despliegan en Babahoyo para combatir la inseguridad. La Hora**

Babahoyo. Un amplio contingente militar se encuentra desplegado en diferentes sectores de la capital fluminense con el objetivo de reducir los índices delictivos. En los últimos meses, Babahoyo se ha convertido en uno de los cantones más conflictivos de la provincia, registrando numerosos hechos violentos. [Ver más](#)

Coyuntura

**TC Televisión**

El presidente Daniel Noboa concluyó su gira internacional por Europa con una agenda centrada en reuniones diplomáticas, acuerdos estratégicos y participación en eventos multilaterales.

[Ver Más](#)**¿cuándo arranca realmente el concurso del CPCCS? El Expreso**

Si el proceso que dará lugar al nombramiento del o la nueva fiscal general del Estado fuera un vehículo, se podría decir que se encuentra en una especie de parqueadero. Se espera que en las primeras semanas de julio del 2025 arranque, cuando el equipo técnico convoque a los interesados en integrar la Comisión Ciudadana de Selección. [Ver más](#)

**Asambleísta Dominique Serrano podría ser suspendido hasta 8 días por dibujar durante una sesión. Primicias**

La solicitud de queja se enmarca en la presunta inobservancia, por parte de Serrano, de las normas de comportamiento esperadas de un asambleísta, en referencia a los hechos ocurridos durante la sesión No. 007 de la Comisión de Transparencia, del pasado 2 de junio de 2025, informó la Asamblea. [Ver más](#)



Sábado, 5 de julio de 2025

**@radiocentro.ec**

El Gobierno de Ecuador inauguró hoy su primera embajada en Marruecos, convirtiéndose en el primer país sudamericano en establecer una representación diplomática permanente en el norte de África. La ceremonia oficial se llevó a cabo en la ciudad de Rabat y estuvo encabezada por la ministra de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, Gabriela Sommerfeld, junto a su homólogo marroquí, Nasser Bourita. [Ver más](#)

Opinión

**@Ladataec**

¡Fito, pronto tu vuelo estará confirmado! Rumbo a EE.UU., sin regreso y sin privilegios.

Alias "Fito", el célebre Adolfo Macías, está a un paso de aprobarse su cruce de fronteras, pero no como turista, sino como extraditada estrella del crimen organizado. Estados Unidos próximamente afinará los últimos detalles para recibirlo con todo el protocolo que merece: esposas bien puestas, traje naranja y cero comodidades. [Ver más](#)



Combatir al crimen organizado no es tarea limpia ni fácil. Es una guerra desigual. Carlos Andrés Vera. El Expreso

Toda la semana se ha discutido cómo fue recapturado alias **Fito**. ¿Fue por el programa de recompensas? ¿Por una operación de inteligencia? ¿Estaba negociando con el **Gobierno** y lo atraparon cuando esperaba una reunión? ¿Una mezcla de todo eso? Varias versiones han circulado, alentadas por errores e inconsistencias en la **comunicación oficial** y por la ansiedad mediática de encontrar respuestas. [Ver más](#)

Rehabilitar a los niños y adolescentes que delinquen. El Expreso

Julieta Sagnay explica que las conductas sociopáticas no siempre están relacionadas con drogas, pero el consumo sí transforma el comportamiento, eliminando la culpa y desinhibiendo. ¿Es suficiente más tiempos encerrados? Sin tratamiento real, no está de acuerdo en endurecer las penas. Muchos pueden rehabilitarse y no deben condenarse a vivir en prisión para siempre; se debe analizar caso por caso. [Ver más](#)

Radio y Televisión



EcuadorTV en las tardes Fuerzas Armadas recuperaron el control territorial en Alto Punino. **Mención Ministro de Defensa y Jefe del COMACO. 4-julio-2025**

Sábado, 5 de julio de 2025

	<p>RTS - Bloque de seguridad incauta mega cargamento de droga valorado en millones – Mención FF.AA. 4-julio-2025 Ver más</p>
	<p>TC Televisión Guayaquil golpe a mafia albanesa. Mención Inteligencia Naval. 4-julio-2025</p>
	<p>Radio Naval - Desmantelan red de "Fito" Arsenal ilegal en Jama Decomiso de explosivos Limpieza submarina – 4-julio-2025 Ver más</p>
	<p>TC Televisión Naranjal bloque de seguridad incauta armas. Mención Inteligencia militar y policial. 4-julio-2025</p>
	<p>TC Televisión Guayaquil tricimotos retenidas por ATM . Mención Apoyo de FF.AA. 4-julio-2025</p>
	<p>OromarTV Buque Hospital de EE.UU. regresa a Ecuador para atender a Manta. 4-julio-2025</p>